

RUNDBRIEF

Aktuelles aus Süd-West

Gute Nachrichten

Corona, Ukraine-Krieg, Energiekrise, Inflation - gefühlt reiht sich eine Krise an die andere. Ob es im nahen Jahr 2023 besser wird, ist ungewiss. Also wollen wir Ihnen - ganz passend zur Weihnachtszeit - einige frohe Botschaften überbringen: Ein Weihnachts-Rundbrief voller guter Nachrichten sozusagen...

Der Nikolaus kommt

Am 6. Dezember kommt ab 17 Uhr der Nikolaus zum Stadtteil-Büro und das Beste ist: Sie müssen im vergangenen Jahr nicht zwingend brav gewesen sein, um vorbeikommen zu können. Stadtteilbüro und Bürgerverein freuen sich, wenn große und kleine Augen leuchten und wir auch in der dunklen Jahreszeit uns zum Austausch treffen. Bringen Sie einfach eine Tasse und ein paar Plätzchen oder Lebkuchen mit. Wir freuen uns auf Ihr kommen!

„Quartier Südwest“

Mit Andrea Polz und Christian Hader haben die beiden Vorsitzenden des Bürgervereins an der Auftaktveranstaltung der Joseph-Stiftung zum Großprojekt teilgenommen. Bekanntermaßen soll der in Süd-West 280 Wohneinheiten umfassende Wohnungsbestand der Joseph-Stiftung in den kommenden Jahren saniert werden. Der Bürgerverein wird sich konstruktiv kritisch in das Vorhaben einbringen, insgesamt sehen wir hier aber große Entwicklungschancen für den Stadtteil zum Guten. Aktuelle Informationen gibt es stets unter www.quartier-suedwest.de

Fahrradschuppen

Seit kurzem ist Süd-West um eine Institution reicher: Im Fahrradschuppen am Babenbergerring 71 (Hintereingang) helfen Ausschussmitglied Helmuth Firsching und Ulrich Dümke ehrenamtlich dabei, Reparaturen am Rad durchzuführen. Der Bürgerverein Süd-West sagt beiden herzlichen Dank für ihr Engagement. Wenn Sie Hilfe benötigen oder vielleicht ja sogar ein bisschen mithelfen wollen, schauen Sie gerne einmal vorbei - immer dienstags von 17 - 19 Uhr.



WIR KRIEGEN BESUCH;) 

DER BISCHOF NIKOLAUS KOMMT

Zeit zum treffen, reden und zusammen sein für Jung und Alt

06. DEZ. 2022 • 17 UHR
AM FREI-RAUM, BABENBERGERRING 71

Bitte mitbringen:
eigene Tasse und Leckeres zum Teilen!

Es gibt selbstgemachten Kinderpunsch und viele Lichter!

Stadtteil-Büro Süd-West  Tel: 0174/6352894  Bürgerverein Süd-West e.V.



Komm mit Deinem kaputten Fahrrad vorbei!
Lass uns gemeinsam reparieren und upcyclen!

DER FAHRRAD-SCHUPPEN

DIE WERKSTATT ZUM MITMACHEN

Die Bremsbeläge sind runter?
Die Kette ist gerissen?
Der Reifen ist platt?



Gemeinsam bringen wir dein Fahrrad wieder zum Rollen!

Wann? Immer dienstags von 17:00-19:00 Uhr
Wo? Im Frei-Raum in Süd-West, Babenbergerring 71 (Hintereingang)

DIE WERKSTATT ZUM MITMACHEN & UPCYCLEN
KONTAKT: STADTTEIL-BÜRO SÜD-WEST: 0174/6352894
HOMEPAGE: www.stadtteilbuero-suedwest.de

 Joseph-Stiftung

Fasching

Wie bereits im Jahr 2020 ist auch für das Jahr 2023 wieder eine Faschingsveranstaltung im Pfarrsaal St. Urban am 11.02.2023 mit Big Sound Jack geplant. Auch dies gelingt nur, weil sich Menschen aus Süd-West zusammentun und die Veranstaltung organisieren. Auch hier sagt der Bürgerverein herzlichen Dank für die Belebung im Stadtteil.

Süd-West bekommt einen Weltacker

Einen was?? Zwischen Babenberger Viertel und Wildensorg wird künftig direkt gegenüber des Abenteuer-Spielplatzes auf einer 2000 m² großen Fläche exemplarisch alles angebaut, was ein Mensch pro Jahr für Ernährung, Bekleidung, Energie etc. braucht. (Für 7,5 Milliarden Menschen auf diesem Planeten gibt es eine weltweite Ackerfläche von 1,5 Milliarden Hektar.)

Getragen wird das Projekt vom BUND Naturschutz in Kooperation mit der Evangelischen Erwachsenenbildung und vielen anderen Organisationen. Ausführliche Informationen zum Landshuter Weltacker gibt es auf www.weltacker-landshut.de, allgemeine Informationen zum Projekt unter www.2000m2.eu. Der Bürgerverein freut sich über und auf das Projekt und wird Sie als Mitglieder im neuen Jahr mit weiteren Informationen versorgen.

Doppelte Förderung für Süd-West

Im Rahmen der sog. Unterstützungsfonds der Stadt Bamberg (Budget für zivilgesellschaftliche Ideen und Projekte) hat es zwei Anträge auf städtische Fördermittel aus dem Stadtteil gegeben. Der Bürgerverein hat 5.000 Euro für schattenspendende Bäume beantragt, das Stadtteilbüro 1.000 Euro zur Unterstützung des Fahrradschuppens. Beide Projekte wurden vom Bamberger Stadtrat bewilligt.

Projekt Wunschbaum

Aus einer gemeinsamen Idee des Stadtteil-Büros und ja:ba Bamberg entstand die Aktion „Wunschbaum für alle Kinder und Senioren in Süd-West“. Dabei basteln die Wünscher (in diesem Fall die Kinder und Senioren) Papiersterne im Jugendtreff mit ihren Weihnachtswünschen für den Wunschbaum. Dieser besagte Wunschbaum, gesponsert von Gärtnerei Renner in Neuhausen/Priesendorf, steht dann ab dem 01.12.2022 bei REWE Rudel in Bamberg. Nun kann jede:r, der einen Wunsch erfüllen möchte, sich einen der Papiersterne nehmen und das Geschenk besorgen und bis zum 19.12.2022 zu den Öffnungszeiten des Stadtteil-Büros und den Zeiten des Jugendtreffs im frei-Raum abgeben. Für diejenigen, die der Weihnachtsstress so richtig im Griff hat, gibt es auch einfache „Spenden-Sterne“, mit denen man einen beliebigen Betrag für das Erfüllen der Wünsche spenden kann.

Bürgerverein Bamberg Süd-West e.V.
1. Vorsitzender: Christian Hader
2. Vorsitzende: Andrea Polz

Neue Mitglieder

Den vergangenen Rundbrief hatten wir an alle Haushalte in Süd-West verteilt um auf den Bürgerverein und sein Wirken aufmerksam zu machen. Dies hat uns zehn neue Mitglieder bescheert, die wir auch hier noch einmal herzlich Willkommen heißen möchten. DER Bürgerverein, das sind - liebe Mitglieder - zuvorderst Sie alle. Gestalten Sie Ihren Bürgerverein mit!

Danke!

Es ist mir als Vorsitzender ein Anliegen, mindestens einmal im Jahr (ich versuche es öfter) DANKE zu sagen. Ihr Bürgerverein genießt das Privileg von einem tollen Vorstands- und Beiratsteam geführt zu werden, deshalb gilt mein erster Dank diesen Menschen, die die Geschicke des Vereins im konstruktiven Dialog und im guten Miteinander in die Hände nehmen. Des Weiteren bedanke ich mich herzlich bei Anja Münzel und Jeannette Nguyen. Das nun seit fast sieben Jahren existierende Stadtteilbüro und die seit diesem Jahr neu konzipierte Jugendarbeit sind eine unglaubliche Bereicherung für den Stadtteil und füllen die Lücken, die das Ehrenamt mangels Ressourcen nicht abbilden kann. Gemeinsam bringen wir viele Dinge in die Umsetzung und ich freue mich auf die weitere Zusammenarbeit mit beiden Akteurinnen und deren Teams. Zuletzt - aber nicht weniger wichtig - gilt mein Dank, denen ich im Namen des gesamten Ausschusses ausspreche Ihnen, liebe Mitglieder. Sie halten Ihrem Bürgerverein teils seit Jahrzehnten die Treue oder haben ihn in den letzten Jahren für sich neu entdeckt. In einer Zeit, wo sich immer weniger Menschen an Vereine binden, geschweige denn sich darin engagieren, ist dies keine Selbstverständlichkeit. Herzlichen Dank dafür!

Ich wünsche Ihnen und uns allen eine geruhssame Weihnachtszeit, alles Gute und Gesunde für das Jahr 2023 und lassen Sie uns im Kleinen dazu beitragen, dass wir die Herausforderungen unserer Zeit gemeinsam gut bewältigen. Eine Kanzlerin sagte einst: Wir schaffen das! Ich sage: Wer, wenn nicht wir!

Alles Gute!

Freundliche Grüße,

Ihr Christian Hader, 1. Vorsitzender Bürgerverein Süd-West e.V.

